

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT—Prepáranse comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores finos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono N° 79

El propietario
ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantinas provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licores superfinos.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Asco, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten ahonados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos: es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habido ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de natiación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243

Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Proprietario—Valentín Canalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1902. 1 m



TRASLADO

El suscrito especialista, Oculista y Cirujano Dentista; ha trasladado su consultorio de la Carrera Bolivia á la de Guayaquil, Casa de la Sra. Concepción A. v. de Villar vicencio, esquina de San Agustín, (Herrerías) Como siempre, ofrece á su numerosísima clientela la más exigente antisepsia en todas sus operaciones médico quirúrgicas. La mejor recomendación es la satisfacción con que se retiraron, después de curados, sus enfermos.

Operaciones y curaciones de ojos. Medición dióptrica de la fuerza y potencia visuales. Corrección de estrabismos sin operación. Lentes de Bynd y Cronwellas fabricados para cada caso. Antojos astenopicos, astigmáticos y prismáticos.

Colocación de ojos al natural Instalación electroterápica, de galvanismo—terapia, farado—terapia y medicación vibratoria. Sección especial de micrografía y bacteriología.

Dentaduras artificiales completas desde \$1.40

Análisis micrográfico de la sangre orina, esputos y otras excreciones sin reactivos \$1.1.

Con reactivos colorantes y para

fixar los elementos patojenos como sigue.

Baño de la (Kor) tuberculosis en los esputos etc, etc. \$ 5

Análisis polariscopico de la orina en la glucosuria. \$ 2

Análisis polariscopico de la sangre. \$ 2

Gonococos de Neisser en la gonorrea (purgación). \$ 2

Electroterapia

Baños de corriente galvánica (secciones de quince días)... \$ 5

Baños de corriente farádica (secciones de quince días)... \$ 5

Clínica y consultas de 12 m, á 1 p. m.—On parle française—English spoken—Si parla in italiano.

—Dirección telegráfica—N. Sáenz

—Consultas por escrito, convencional.

Curaciones martes jueves y sábados de 12 á 4 p. m.

Para los pobres miércoles y sábados de 10 á 10 1/2 a. m.

N. SAENZ

LA Empresa de "EL TIEMPO" vende una premita, con su correspondiente dotación de tipos, líneas de todas clases, como para imprimir un periodiquito del porte de la mitad de "El Registro Oficial".

Esa premita era la de "La Juventud", del Sr. Dr. Celiano Monge, y en ella hizo varias publicaciones de folletos, etc., dicho escrito tociatoro ua

SASTRERIA NACIONAL DE BENJAMIN N. PAZMINO Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA de ORO en la Exposición de Quito

Tiene á la venta excelente ropa fina de duelo y de toda clase. Posee un magnífico surtido de casimires, y se trabaja con materiales finos, con prontitud y esmero, á gusto de cliente. El Establecimiento se halla situado en la Carrera de Guayaquil, casa N° 10 entre A. B.

Quito, 22 de Diciembre de 1903.—3 m

"LA PARRA"

Carrera de Venezuela; bajos de la casa Anil.
Depósito de vinos legítimos de Chile Perú y España, todos de la mejor calidad. Además poseo vinos de champagne de varias marcas, inclusive la insuperable de la V. Cuvet Possoiré.

También tiene fuertes depósitos de Italia y Pisco de Leá (Perú) en barriles cajas y botellas, así como Mayorca de Guayaquil, en estos mismos envases.

Único depósito

de la llamada cerveza

Matrimonio Civil

Todo por mayor y menor, á PRECIOS SIN COMPETENCIA
Marzo 5 6 m

Memorandum

Mejor de abril tiene 30 días 5 de fiesta y 25 de trabajo
FACES DE LA LUNA
Cuarto menguante \$1. 7
Luna nueva..... 15
Cuarto creciente..... 22
Luna llena..... 29

Calendario: Mié. 10—Domingo DE CUASIMODO y 1. después de Pascua— Santos Equid profeta, Apolonia presbítero y Pompeyo mártir.

Se abren las velaciones,

Lunes 11.—San León el Magno papa.

Servicio de Correos

Llegan del Sur. Martes Jueves y Sábados á las doce del día y salen Lunes Miércoles y Viernes á las dos de la tarde.

Llegan del Norte, Miércoles, Viernes y Sábados Miércoles y Sábados á las dos de la tarde.

Boletines de Turno: la "Alemana", "Americana" y "Farmacia Central".

Comisario de Turno Señor Manuel de J. Sáenz.

J. J. SEBRERO

DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGIA

OCULISTA

(Royal London Ophthalmic College)—Oto Rino Laringólogo—[Central London Throat & Ear Hospital]—Con diplomas de Bagdad y Londres.

Tratamiento médico, higiénico ó quirúrgico de errores de refracción (miopía, hiperopía, presbicia, astigmatismo, estrabismo) y de enfermedades y deformaciones de ojos, nariz, oídos y garganta.

Técnica moderna—Estricta antisepsia en toda operación. Exámenes bacteriológicos.

Consultas: de 10 á 11 a. m. y de 4 p. m.

Quito, Plazuela del Teatro, Casa de Dr. Luis R. Tovar.

Marzo 1 m

Los sucesos de Galapagos

[Continuación]

Declaración de Ignacio Torres.
En seguida compareció ante el mismo Sr. Juez, Ignacio Torres de 25 años, soltero, quiteño y de religión católica.

Torres en su declaración dice lo siguiente: que fué aprendido en el cabo Manglaras (Colombia) por la autoridad de dicho lugar.

Que su prisión fué ocasionada por el denuncia que dió Emilio Hansen capitán de la balandra "Josefina Cobos" quien avisó al inspector Mora los sucesos ocurridos en Galapagos.

Que la autoridad de Manglaras lo requirió el señor Gobernador de Esmeraldas á bordo del vapor "Cuadros".

Con relación á lo acaecido en Chatham, Torres no sabe lo desahollado en la hacienda, pues el prestado sus servicios en el ingenio que está situado algo distante.

Torres supo lo acaecido á las 5 y media a. m. hora en que se presentó el ayudante del ingeniero Cambell, quien dijo que la ponneta se había levantado y habían asesinado al Sr. Cobos.

Que á las siete de la mañana se suspendió el trabajo del ingenio, y en tonces se dirigió á la hacienda, donde supo que Puertas había dis-

parado dos tiros de revólver al señor Cobos y que la gente armada de rifles habían ultimado al señor Cobos y también al señor Reina Jefe Territorial de la Isla, pero sin que sepa quién fué que le dió muerte al Sr. Reina.

Torres dice que los cadáveres fueron sepultados en ataúdes, habiendo sido testigo presencial de la inhumación.

El declarante se quejó del trato inhumano que le daba el señor Cobos, no sólo en su persona sino en su honra, pues abusando de su poder, cada vez que lo decretaba á presencia de él, iba á su habitación y se llevaba á su compañera Laura Carlín.

Reclamo del trabajo

El señor Emilio Hansen mayor-domo de la fábrica nos ha informado que ha reclamado á los señores Morroy herederos del señor Cobos, la cantidad de 150 sucos que se le debe por sueldos, y que dichos señores lo han tratado con palabras injuriosas.

El señor Emilio Hansen, espera estar en libertad, para poder hacer valer sus derechos ante un Juez Civil reclamando sus salarios.

Hansen es un extranjero, sin familia y sin recursos, de manera que se halla completamente necesitado del dinero que con justo derecho reclama.

Reportaje con Manuel Olaya

Uno de nuestros reporteros tuvo ayer una entrevista con Manuel Olaya, preso en la Policía.

Hé aquí la narración de Olaya: He permanecido 25 años en Chatham, trabajando en la hacienda del señor Cobos, sin que jamás llegase á mis manos el producto de mi trabajo.

En el año 1886 me acusaron que en compañía de Felipe y José Rodríguez, Pedro Torres, José Salinas y José Plaza tratábamos de desarmar á la Policía y asesinar al Sr. Cobos.

Se nos puso presos; y después de apalarnos bárbaramente, se nos tomaron declaración, y dos días después, se nos leía una sentencia, en la que decía que en nombre de la R. pública y por autoridad á la ley, seríamos fusilados.

Y en efecto se colocaron dos paños, donde íbamos á ser amarrados para que nos fusilaran.

Mi buena suerte me salvó entonces de la muerte; mi capos Jesús González consiguió del Administrador Sr. Antonio Sánchez, que en la actualidad se halla en Taura, el que se me concediese la vida.

Mis cinco compañeros no tuvieron perdon, y en una mañana que no recuerdo su fecha, fueron no fusilados, sino baleados por Felipe Lastra y Manuel Fierro, dos señores por el señor Cobos para que hicieran el papel de tiradores.

Tres años después el señor Cobos confesó á morir de hambre en una isla desierta á José R. Gurdio, sentencia bárbara que se cumplió.

El cadaver de este infeliz fué hallado por una barca ballenera de bandera chilena.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

CRONICA

"EL TIEMPO"

QUITO, 9 DE ABRIL DE 1904

Union Liberal

El General Plaza se preocupa ó no de la cuestion eleccionaria y piensa poner su candidatura.
He aqui el principal punto de partida para la solucion del gran problema que tenemos próximo, y el único en el cual debemos basar nuestras argumentaciones.

Conociendo nuestras luchas anteriores, cuando cada Magistrado dejaba á su voluntad las convenciones de la Nacion, proponia las suyas particulares y eleva al solio presidencial al hombre que se figuraba como el ejecutor de sus reales ordenes, fácil es juzgar que el General Plaza, aunque el más novicio y menos experimentado de los presidentes que ha tenido el Ecuador, se deje arrastrar por esta escuela y nos entregue sin Magistrado que sea contra la opinion pública por su ineptitud ó su mismo origen, ó un hombre que no haga más que seguir la misma ruta de la Administracion Plaza, bajo la direccion del actual Presidente de la Republica: esta consecuencia, juzgando el estado del País es lo que se figura en la actualidad, ya puede calcularse adonde nos lleva. Ha puesto que hasta hoy, ya vemos el estado fatisoso y lamentable en que se encuentran las instituciones públicas y la Hacienda Nacional.

Tomada bajo distintas fases la propuesta del señor General don Manuel Antonio Franco, los gobiernistas parece que se han propuesto hacer labor contraria á la obra de la unificación, ya por no haber tomado en cuenta los círculos que rodean á los Generales Elvay Alfaro y Manuel Antonio Franco, ya por no souvenir al Gobierno dicho proyecto, que obstaculizará la obra de la unificación. "Comunicaré á mis amigos", ha dicho uno de los candidatos, y los amigos de seguro no atenderán la proposición, por el mismo motivo que guía los actos de los partidarios de la unificación, que si juzgamos por el rumor público y las apariencias, viene á ser idéntica cosa.

En el mismo círculo oficial, la cuestion anda por que el laboratorio de Cresta, pues con hábil diplomacia y artes políticas se ha ofrecido el puesto presidencial á más de tres candidatos, con el fin de ofuscar la mirada del público é impedirle que descubra cuáles son las intenciones del General Plaza en el asunto eleccionario.

La idea del General Franco ha venido á mostrar á las diversas agrupaciones políticas el verdadero camino para trabajar por la unificación de las ideas y conseguir la ventura de la Patria.

Rechazada la propuesta por no estar conforme con los intereses particulares, las consecuencias recaerán sobre los culpables de esta intencion de ya dejándose notar y sobre ellos también la protesta pública, mas abra madura tal vez que el mismo hecho de ocupar un puesto de esa naturaleza contra la voluntad del pueblo; di gallo el General Plaza.

Unificación: he allí lo único que debe hacerse si se quiere dar un paso progresivo ante la faz del mundo civilizado.

[De EL TIEMPO.—Guayaquil]

SERVICIO TELEGRAFICO

TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL

y por nuestros corresponsales de provincias.

Guayaquil, 7.

El editorial de hoy habla sobre política electoral y dice que duda de la actividad del General Plaza, que no puede afirmarse nada concreto, respecto de la candidatura oficial; que una vez que es imposible la unificación del partido liberal se le presenta la ocasion para imponer un candidato á fin de salvar las instituciones liberales.

del señor García la protegida por el Gobierno, pero falta saber si don Lizardo se convencerá en que su candidatura ya preparada tenga carácter oficial ó quedará conservarla como en 1901.

Carlos Rivadeneira hace una pu blinacion negando haber dicho cosa alguna respecto de elecciones ni y hecho insinuaciones al General. Flavio Alfaro si nos recibe rechazado de él; se expresa con moderación y buen sentido.

Un cablegrama de Lima dice que se han presentado dos casos nuevos de peste bubónica y que el Gobierno ha ordenado el estricto examen de los pasajeros y ha establecido estaciones sanitarias en Paiza y el Callao.

Guayaquil, 8.
La edicion de hoy trae editorial sobre la libertad de sufragio. Dice que sería una sorpresa que el Gral. Plaza considerara esa libertad amplia, pero que su no se puede ni siquiera calcular fundadamente cual sería su actitud.

Otro artículo dice que el General Plaza escribió al Ministro de Relaciones Exteriores, sobre el asunto lizado arbitral, cuando estaba en Centro América, manifestando sus temores respecto al resultado del juicio sometido al fallo de España.

Hay curiosidad por conocer el artículo que ha causado la desaparición de "El Radical".

Otro cablegrama de Lima dice: "Antier un caso, otro sospecho; aayer un fuera de Lima. Dos defecaciones en el Lazaretto."

El Dr. J. H. Esteves salió para Riobamba.

Se encuentran restablecido el señor Manuel Merchán E.

Teatro Sucre

Ettemporáneo quizá hablar de la vida del miércoles último? Si no lo fuese, convendría decir que fue una de las más hermosas de la actual temporada lírica, no sólo por lo numeroso y selecto de la concurrencia, sino también por las bellezas de la obra puesta en escena.

Giocanda, la creación del insigne maestro Amicars Ponehelli, está generalmente reconocida, en efecto, como ópera de mérito sobresaliente. En ella hay que admirar una noble y levantada inspiración musical. Luego, si quien no embelcan los acentos saturados de pasión de la protagonista; y como una desdencadenación y choque de pasiones sobre que versa el argumento?
Si el mérito relevante de la obra se agraga la manera cómo fué interpretada, queda justificada la afirmación, ya hecha, de que la noche del beneficio de la distinguida soprano, Ana de Bevers, gozaron verdaderamente los concurrentes al teatro. En Giocanda toman parte los principales artistas de la Compañía Lombardi, la plana mayor de ella, puede asegurarse. La genlii Ercia Scotti, la agraciada Europa del Conero, Pimazani, Colombini, Galazzi, Lombardi, lucen allí sus buenas, excelentes dotes. El éxito, pues, tiene que ser, como fué, satisfactorio, plenamente satisfactorio.

Quedaría balagada Ana de Bevers de las manifestaciones de aprecio recibidas en la noche de su beneficio? Es de creerlo. A más de la espontaneidad con que la sociedad quiteña concurrió á oír y aplaudir, heroínas y mercederos obsequios le hicieron ver, una vez más, cuánto se la aprecia aquí, como artista poseedora de indiscutibles méritos; como soprano dotada de suave, límpida y rítmicamente matizada voz, y de correa la escuela escénica.

Si satisfecho la velada del miércoles, la del jueves resultó asimismo agradable. No era para menos, desde que la obra puesta allí en escena, Bohème, tan popular ha llegado á ser en Quito.

Hay en el beneficio de Lombardi y Galazzi, habrá buena concurrencia? Hay que esperar. Fra Diavolo, gusto mucho, los artistas se demuestran con esmero y corrección; y luego esos famosos bandidos, los beneficiados, no dejan nada que desear. Así y luego, como no íra á la imbatible y simpática Silva; á esa picaruela

Zerlina que tan bien canta que en canta?
Son éstas además las últimas representaciones que da la Empresa Lombardi; conviene, pues, aprovechar de ella, para luego quitarse de la monotona y tristez de las noches quiteñas.

Rusia y el Japon

San Petersburgo 4.—La prensa rusa continúa comentando la posibilidad de un tratado cordial entre Francia, Inglaterra y Rusia; pero mientras se comenta favorablemente este acuerdo, continúa su aguda crítica contra la expedición inglesa del Thibet. El "Novos Vremya" declara que esta expedición es evidentemente un motivo de enemistad para Rusia, que tiene efectiva influencia é intereses reales en ese territorio; siquiere á esa declaración un laigo editorial sobre la hipótesis política, y refiere que Rusia presentó su apoyo á Estados Unidos en un período crítico de su historia, sin haber sacado el menor provecho de ello; además, jenta muy á la vivo los intereses que unen á Inglaterra con Rusia, há mandando á un entendimiento político.

El "Novosti" se presentó partidario de una alianza y sienta las bases sobre las cuales puede negociarse, clasificándolas así: Rusia obtendrá puertos en el Pacífico. El Golfo de Persia quedará abierto. El tráfico de Bósforo será libre para Rusia y ganará á Inglaterra la paz de la India.

London 4.—El correspondiente del "Times" de Wchay Sea, descubrió una situación actual, dice que el General Kurepatkin con su ejército está defendiendo el río Yalú, donde se ha colocado en posiciones estratégicas muy seguras y aguarda el desenvolvimiento de la segunda movilización del ejército japonés que ya está en vías de ejecución; no es posible detallar, sin embargo, el terreno sobre el cual opera el ejército japonés. En vista de las operaciones hechas en el propio terreno, se han considerado que las tropas de ososcos son metas á propósito que la infantería para ocupar los puestos avanzados, y por esto se ha llevado á la línea de batalla gran cantidad de infantería.

Últimas noticias de fuente fidedigna aseguran que el principal cuerpo de ejército ruso ocupa una línea de concentración que desciende sus alas en Liayao y Haroheng, al sur de Aituro.—Las fuerzas que atribuidas en este, así como las expedientes de Puerto Arturo, van incorporándose á esa línea de concentración y ocupando posiciones convenientes para ser movilizadas en cualquier momento al río Yalú; cuerpos ligeros están también colocados en puntos de conversión para marchar á cualquier punto; embasados de avances ó desembarcos de los japoneses.

Tokio 4.—La guardia imperial ha avanzado en el norte de Corea y ocupado la ciudad Song Ching, sin oposición. Esta ciudad está en el camino de Pekín, á 18 millas al este de Chongjú, donde se realizó el encuentro más serio habido hasta ahora. Después de este encuentro, cuando los rusos se retiraron, los japoneses se desplegaron en dos columnas, una de las cuales fué por el camino de Pekín. La otra, entre la zona comprendida entre Chongjú y el río Yalú. Además de las ventajas naturales del terreno hay allí un antiguo fuerte de los coreanos, que ha sido defendido con energía, habría dado mucho que hacer á los japoneses para capturarlo. Los japoneses están de lo más satisfechos al ver la facilidad con que van empujando á los rusos hacia el centro de la Manchuria.—Ahora pueden hacerse fuertes en esa plaza que es la mejor entre Wíj. King. Yang y sus contornos.

Osaka 4.—Una carta de Kobe (Japón) dice que el gobierno japonés tiene en acción 360,000 hombres, fuera de 60,000 que están listos para militarizar. Además, cuenta con 120,000 hombres de la tercera reserva que todavía no ha sido llamado. Aunque el Estado Mayor General

del Japón guarda con la mayor reserva su plan de campaña, se cree que operará con tres ejércitos de diez mil hombres cada uno. El primero está ya en el norte de Corea, el segundo oeste del río Yalú y el tercero está desembarcando al este de Niuewang. El desembarco de estos dos ejércitos es protegido por la escuadra de cruceros rápidos que atienden á ambos lados. El desembarco de un fuerte ejército al oeste de la boca del río Yalú, forzará á los rusos á abandonar sus posiciones de Wíj y los fuertes que para oponerse á la primera división han levantado en la línea del Norte del río Yalú. Los tres ejércitos operarán juntamente. El tercer ejército se lanzará de Niuewang hacia el este, y cortará la línea del ferrocarril á Puerto Arturo, y después de este movimiento cambiará de frente y se lanzará en combinación con los otros dos ejércitos sobre la base de operaciones de los rusos, en el centro de Manchuria.

Bibliografía

ALBORES LITERARIOS es el título con que aparece el órgano de la Sociedad científica literaria—Orvantes, cuyo primer número tenemos en nuestra mesa de Redacción, nitidamente impreso en la tipografía Salsiana; y con el siguiente texto: Nuestra Revista.—Nioblas y Flores. [poesía], por Quintiliano Bíoche.—Al Teatro, por Fabio Aurelio Dávila.—Al más idolatrada madre (poesía), por Jaime E. Rueda.—Discurso, por Ernesto Monge.—Luchas en gloria. [poesía], por Miguel Ángel Fernández Córdova.—En la Brecha, (poesía), por A. Pompeyo González.—La Amistad, por Aurelio Falcoi.—Ratos de buen humor, por Augusto R. Jaimes.—Notas.

De su prospecto copiamos este párrafo: "Trabajar es virtud, virtud que perfecciona, trabajamos porque, trabajamos, separándonos de la inercia, nos conducen con su continuo movimiento hacia la perfección, hacia el primer motor, Dios. El trabajo ennoblec el espíritu, dignifica la razón que lo guía. Firmes é incólumes en nuestros propósitos, nos animamos á presentar á la luz pública nuestra Revista".

Vaya nuestra voz de aliento á los jóvenes escritores José M. Alvarez, Director, Augusto R. Jaimes y Aurelio Falcoi, Redactores de ALBORES LITERARIOS.

Lotería de Guayaquil

Razón de los números favorecidos en el 349 sorteo de la "Junta de Beneficencia Municipal", verificado el 3 de abril de 1904, en Guayaquil.

| | | |
|-----------|---------|---------|
| 1° Suerte | 50.014 | \$ 1500 |
| 2° " | " 70829 | " 20 |
| 3° " | " 54207 | " 10 |
| 4° " | " 80996 | " 10 |
| 5° " | " 65062 | " 20 |
| 6° " | " 73318 | " 10 |
| 7° " | " 92281 | " 10 |
| 8° " | " 66822 | " 20 |
| 9° " | " 73307 | " 10 |
| 10° " | " 51385 | " 10 |
| 11° " | " 67840 | " 12 |
| 12° " | " 57314 | " 100 |

—Todos los números acabados en 14 están premiados con un su cre por asimilación; y los terminados en 4 con 20 centavos, por reintegro.

—Las suertes 2°, 4°, 7° y 12° se volvieron á jugar, saliendo favorecidos los números 66.527, 54.516, 69.930 y 57.881 respectivamente.

Avisos del día

NUOVO SALON

EN LOS INTERIORES DEL GRAN CAPE CENTRAL se ha concluido el arreglo de un lujoso Salón para señoras que se pone desde hoy á disposición del público, con un esmerado servicio.

A la salida del Teatro ya tienen don de acudir las personas a las que no cuentan con el BAR adecuado para tomar sorbetes, refrescos ó licués.

En los carros de la Compañía de Transportes, salieron hoy en la mañana, para el Sr. Hermanno Calles de las E. E. C. C., César Peñabazera y Carlos Alborno á su hijo.

Repitidas veces ha venido notándose, que en la casa N° 136, de la carrera de Guayaquil hay algunos malcriados que molestan á los transeúntes echando pepas con una boudiara; ayer una familia respetable que por allí transitaba fué ofendida también. Esperamos que la Policía tomará cartas en el asunto y castigará severamente á esos malcriados que molestan á todos los transeúntes.

Con motivo de ser mañana Domingo de Cuatrimo, habrá solemnidad por la Iglesia de la Capilla Mayor al Hospital Civil de San Juan de Dios de esta ciudad. La función religiosa principiará á las nueve de la mañana.

Ayer fueron conducidos á la Policía Regina López y Pedro Montenegro, la primera, capturada por el Teniente Franco, por haber mostrado de otra mejor algunas maletas de su de varios colores; y el segundo por robo de dos sombreros de paño del almacén del señor Eisner, Bandoval Gómez.

Ochoa y cuatro sacos se ha mandado á pagar al señor Ricardo Silva, por el flete de estorcer maletas para transportar de esta ciudad á la de Guayaquil 28 bultos que contienen uniformes para el Ejército.

Continúan sus quejas que recibimos de los institutos de esta ciudad, por haber sido llamado al servicio de las armas el Coronel Francisco Portilla, que desempeña el cargo de Inspector de Osva, Píbilas, se nombró en su reemplazo al señor don Emilio Bravo Viteri, y en lugar de éste al señor Pedro Pérez (Bibliografía para el destino de Jefe de Sección de este Ministerio.

El Ministro de lo Interior ha comunicado al Tesorero de Hacienda, por haber sido llamado al servicio activo de las armas el Coronel Francisco Portilla, que desempeña el cargo de Inspector de Osva, Píbilas, se nombró en su reemplazo al señor don Emilio Bravo Viteri, y en lugar de éste al señor Pedro Pérez (Bibliografía para el destino de Jefe de Sección de este Ministerio.

Esta noche contrará matrimonio eclesiástico, habiéndolo hecho ya civilmente, hoy á las dos de la tarde, la señorita Carmen Rosa Flores Guerra con el señor Alejandro Peñabazera.

El señor José Cervantes Freile, Secretario de la Dirección General de Correos, ha comunicado desde Guayaquil, que ha terminado ya los arreglos para el servicio postal, á entera satisfacción del Gobierno, con el Gerente de la Compañía del Ferrocarril del Sur.

Diez sueres se han mandado á pagar por un grabado para ilustrar el Boletín Postal y Telegráfico.

Se ha ordenado que la Tesorería General de Píbilas pague la suma de cincuenta francos á la señorita Oros Villalva, valor que corresponde á una encomienda certificada remitida á Iquique por el señor Ramón Villalva y que, no habiendo llegado á la Administración de correos de Guayaquil ésta se hizo responsable, por haber omitido el envío á la oficina de origen del boleto de verificación prevenido en el Reglamento de la Convención de Washington.

El Subsecretario del Ministerio de Instrucción Pública constituyó ayer en la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, y practicado que hubo el corte tanto de las cuentas, como el resultado de ese establecimiento, resultó, según se nos aseguraba, que el Colector sale algo deudor al Bazo en algunas sumas de dinero.

A petición de la Dirección General de la Penitenciaría y Cárcel, el

Comandante Viel hizo capturar ayer a Alejandro Escalante, que fue empleado de dicho establecimiento, para que devolviera un revolver con 25 tiros, de propiedad de dicha casa. Escalante devolvió el revolver.

Mañana, de nueve a diez de la mañana y ante la Dirección de Estudios rendirá el examen correspondiente para obtener el título de Institutor, la señorita Mercedes Aza.

Ha fallado ayer la señorita Leticia Vela, institutora de la parroquia de Calderón (Carapangú). Con tal motivo la Dirección va a convocar a oposición.

Ayer fué encontrada en una de las calles de la ciudad una hermosa loriga, la misma que por orden del Jefe de Perquisas se halla depositada en la Policía. La persona que se crea con derecho a ella puede acudir donde el Comandante Viel.

MANUEL JIMON LARREA, vende su Quinta denominada "La Delicia", situada en la parroquia de Chimbe, calle, por lotes ó todo ella. La persona que interese comprar puede enterarse con el vendedor en su oficina de la plaza de San Francisco, a cualquier hora del día.

Quito, Marzo 30 de 1904—1 m

Presidente Honorario del Comité de la Exposición provincial de Ouzena, que deberá efectuarse el 13 del presente, secretario de la fundación de esa ciudad por Gil Ramirez. Dá vales, ha sido nombrado el Sr. Dr. D. Luis Cordeiro Crespo.

Hoy rebelló la banda de Música del batallón Pichincha, el nuevo instrumental que les llegó, del exterior.

Esta noche canta en el Teatro Sur, a beneficio de los artistas Pablo Gazzi, barítono y Olinto Lombardi, bajo la ópera cómica Fra Diabolo, de Auber.

Los señores Manuel María Angulo han sido notificados para que hagan componer inmediatamente el alero de la casa que se encuentra en mal estado y se halla en la carrera Jannin.

La Tesorería de Hacienda de Pichincha cobrará é ingresará las siguientes cantidades, valor de las especies proporcionadas por el Gobierno, a los Jefes que a continuación se expresan:

Al Coronel Carlos Andrade, por dos juegos de tiro de bala blanco, dos dragones niquelados y dos pares de guantes de gamuza con porta mosquete, \$ 17.20; al Teniente Coronel don Heliodoro Estrada, por un par de guantes de gamuza, un juego de tiros de bala blanco y una dragona niquelada, \$ 60; al Teniente Coronel Vicente M. Bravo, por un par de tiros y par de guantes de gamuza, \$ 80; al sargento mayor Guillermo Andrade, por un juego de tiros de bala, dos pares de guantes de gamuza y una dragona niquelada \$ 13.60.

El primer Jefe del batallón Guardia Nacional N.º 5, ha solicitado del Ministerio de Guerra el duplicado de varios despachos de Oficiales de milicias, por cuantos los expedidos anteriormente no fueron entregados a los agraciados por el Ayudante Mayor Castro Corrales que los empujó.

El Ministerio de Hacienda ha ordenado que la Tesorería de Pichincha se absteniga de cobrar la multa de cien suertes al señor Nicolas Gonzales y la de veinticinco suertes a cada uno de los señores Daniel Pizarro y Adelino Ayala, por cuanto han sido exonerados del pago de ellas por el Director de Estudios que fué quien las impuso como a tintasillos.

Ingeniero director de los trabajos del camino de Chiligallo, con la asignación mensual de velete y cinco suertes mensuales, ha sido nombrado por la Junta Directiva del mismo camino, el señor Juan Goazberto Perez.

Ha comenzado ya a vender los números de la Lotería de la Sociedad de Beneficencia de esta ciudad que se jugará el domingo primero de Mayo.

El Jaes, Rafael Amable Ordóñez, vendedor de periódicos, perdió en la plaza de la Independencia, veintidós billetes de la lotería de Quito. Si el que ha encontrado esos billetes es honrado cumple con el deber de devolverlos.

Un diario de la localidad dió la noticia el otro día de que el señor Salvador R. Portas, de Ambato, estaba trasladando a esta ciudad su imprenta por el periódico que tiene en miéntras fundar la Sociedad Gutemberg. Un miembro de dicha Sociedad nos ha informado que ésta no publicará el aludido diario sino desde que cuente con la imprenta que ha pedido al exterior.

Ayer se ha caído la azotea de la Universidad que queda sobre la Oficina Central de Estadística. Aquello debe tomarse como la sanción de la providencia del partido.

Una pared de la casa que construye el señor Manuel Rojas, en la carrera Yerovi—La Chilena—se ha desplomado.

En Machachi está trabajando actualmente el Circo chileno que dirige un Murrieta. Dará en el vecino pueblo ocho funciones, contratadas por el Concejo Municipal, y después diz que vendrá a Quito.

Será posible? Se nos refiere que el General Plata ha ordenado que se publique en el mismo señor Calle, Director de la oficina Central de Estadística, y que aparecerá nuevamente, el lunes próximo, explicando que por ciertos inconvenientes de imprenta se suspendió.

Por haber faltado siete horas a la Oficina, el Ministro de Guerra y Marina ha multado en tres suertes cincuenta centros, al amaestrado de la Sección General Teniente don J. Behariva Egas.

De la escuela Normal de Varones se han cancelado las becas de que gozaban los alumnos Tobías Probst, Antonio Ribadeneira, Augusto Rojas y Benjamin López; y en su lugar se ha concedido a cada uno de los niños Segundo A. Torres y Donato Galves.

Al Ministerio de Guerra ha remitido la Gobernación de la provincia la solicitud de la señora Josefa Astudillo, contraída a pedir la baja de su hijo Manuel Córdoba, que se halla dado de alta en la Brigada de Artillería Bolívar, por haberlo dispuesto así el Consejo de Disciplina.

Al Ministerio de Justicia se ha remitido la solicitud de gracia de Juan D. Guerra, preso en el Panóptico de esta ciudad.

REMITIDO NUEVA SANCIÓN

Cuando en el N.º 15 del estúpido periódico "El Radical" correspondiente al 5 del actual, se la sección cuyo rubro es "Galicicosas", leímos una brillante apoteosis que de el propio hace entenderse don Pedro R. Traversari S., con el doble y premeditado fin de recomendar mediante una singularísima hoja de servicios que podíamos llamar artística, al nuevo Director del Conservatorio de Música y Doctrina y a la vez que, de señariora melancólicamente una cursivista esfera de acción en el régimen administrativo de aquel Establecimiento, no nos llamó la atención, debido a la costumbre que tenemos de leer distramos que sin ser ni tón se hace prodigar á diario, por personas ignorantes en el arte, ó por periódicos de paga; sino que más bien, nos causó hilaridad y bostezo. A lo que no podemos acostumbrarnos en jamás de los jamases. (por que tenemos motivos para ello)

En un reciente N.º que "trajera, notable criterio en el ramo, admirable criterio artístico y una evidente ilustración en el arte de Behoven y Beethoven" porque hasta el día de hoy, no tenemos al tendemos ninguna prueba la palmaria que justifica ésta su petulancia? A que "tengo algunas obras inéditas sobre la materia" á no ser, que sean las que habrá dejado su difunto padre; y 3.º El "súcceso apócrifo que á última hora manifiesta por el señor Brescia, hasta el extremo de haberlo hecho conocer (se puede firmado el contrato probablemte "ante el Gobierno", (ó infundido tarifario de la Compañía de Opera Lombardi en "La Plata" y vapulador ecuebriote de la misma, en "La Cazuela".

Conociéramos, pidiendo al émulos de Bolívar para provecho de él, ponga de manifiesto [ya que tanto lo deca] sus grandes ejecutorias artísticas, como para instruirnos algo y publicando además, una si quiera de sus obras inéditas sobre la Música, pues esta es la mejor recomendación que puede hacer ante el señor Brescia, según de paso no lo suponemos ningún papanatas, que se dejará gobernar por sueltos de periódicos á sueldo, ya sea tocante á la recta administración, como á la dirección técnica de aquel Conservatorio, despreciando á quien "adelu" para que como lo dice Gallesyrdn "el mejor modo de cicvarse es arrastrados".

Quito, Abril 3 de 1904.

"Merlinos".

AVISOS

"LA IMPERIAL"

Empresa de coches de R. M. Tobor

Pone en conocimiento del público, que habiéndole llegado recientemente coches de gran lujo, y con los con el fallarse y localidades propias, ha rebajado á los siguientes precios su

Table with 2 columns: Destination and Price. Includes Landaux, Landaux, Mylord and Victorias, and other services.

TRIUNFO DE LOS RUS S

Ha sido llegado por primera vez, en su Capital, el tipo el mejor distribuido al público un artículo de mercederías, á precios sumamente baratos.

CIUDADELA AL NORTE

Vendo lotes de terreno para construcción de casas, en el hermoso sitio que poseo cerca del ejido Norte de esta ciudad. Las personas que interese comprar, pueden dirigirse al suscrito Manuel A. Larrea Quito, Marzo de 1904

Cigarrillos PROGRESO

PREVENCION LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA. Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exógena del cigarrillo que le dá la elaboración á máquina, muy distinta del que se hace á mano, que es redondo, y la manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea.

Quito, Abril 9 de 1903. - RICARDO B. ESPINOSA - ha trasladado su oficina para negocios de madera y otros al Royal Palace Hotel. Carrón de Venezuela (calle del Correo) N.º 62. 6 y

Advertisement for 'Lentes Isometropes' featuring an illustration of glasses and text describing their benefits and availability at the Royal Palace Hotel.

Advertisement for 'CONTRA la TOS' (Against Cough) featuring 'CÁPSULAS COGNET' and 'ENFERMEDADES DEL PECHO' (Chest Diseases).

Advertisement for 'Pastillas del Dr. Richards' featuring a large 'R' logo and text: 'Más vale tarde que nunca.' 'Las personas prudentes aplican el remedio al sentir los primeros síntomas de la enfermedad.'

Pastillas del Dr. Richards

Advertisement for 'Pastillas del Dr. Richards' with detailed text: 'que se elaboran precisamente para el estómago é intestinos.' 'Sin embargo, aunque la enfermedad sea crónica no debe perderse la esperanza, porque las curaciones se cuentan por millares.'

SIN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA



Acaba de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Ven demos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con en respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas.

Vino San Rafael.—Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia. Frutas en jugo y secas y una infinidad de artículos de abarrotes

Licores de toda clase

Ojón, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas escogidas.

Vino del doctor Castillo. Cerveza Chimborazo y Durtesian. Te Hornimán y el Pato Real.

Anilina por mayor y menor. Cigarras y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil incluso la Esmeraldina.

Depósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en a COGINA

No más cobre, no más fierro que son nocivos á la salud. Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen

Acete de eucaliptus para los dolores reumaticos.

Acaba de llegar vino peptona legítimo

BOTICA AMERICANA

PLAZA DE SANTO DOMINGO

de Viteri y Cornejo, recientemente instalada ofrece al público esmero y prontitud en el despacho cuenta para esto con muy buenos empleados, con medicamentos frescos y especialidades de todo género todo lo cual acaba de llegar á esta botica directamente de Europa y los Estados Unidos, como creía á todos los médicos que se han dignado en visitar el establecimiento.

Especialidades

Hemonucrool Cognet, Andraglina, Clorotilo Bengue, Hemoglobina en sustancia y jarabe, Hemo globina granulada Dalloz, Antikamnia en polvo y pastillas Bioforina Dalloz, Tridigestina, Dalloz Amargo Sulfuroso; Agua de Lithia Curarina, Valerianato de amoniac Pierlot, Inyecciones hipodérmicas de cacodilato de soda, Heroína, Peptonato de mercurio, Grajes Hequetol Arvicollilo Leprince, Solución Pantauberge. Vino San Rafael francés, Preventiva Scott, Tabletas de permanganato de potasa, Tabletas antisépticas azules, Fumigadores de azufre, Jarabe y grajes Gelineaud, Curline, Pastillas Richards y de Williams. Kola Astier, Extractos fluidos de Kola, de Hidrostis Canadense, y de Viburnum prunifolium, Jarabe Remi y el especial Jarabe bromoformo de Terquino Viteri, recomendado por todos los facultativos del Guayaquil. Vino Nuery, Jarabe Fellow, Elixir Tiroanal de miltano, Aristol, zoroferino, Trioral, Cresota de Hays y cresotal, Cacodilato de Soda en sustancia, Bromoformo puro, Cloroformo purísimo, Algodones, vendas gazas antisépticas, Perfumería Francesa

Marzo 10 1 m.

Un REMEDIO MARAVILLOSO que ESTÓMAGO fué bautizado: SALVADOR del por los que ha curado, es la

ROYERINE DUPUY

Fácil de tomar, Alivia inmediatamente, — Digiere todo, Permite de comer todo lo que se apeteca. Presentada bajo la forma de pequeñas tabletas, la ROYERINE DUPUY se emplea con el mayor éxito en todos los casos de Digestión débil, entre las diferentes formas de las Dispepsias, Gastritis y Gastralgias. Hace desaparecer rápidamente los Dolores del Estómago, Gases, Cólicos, Vértigos, Hinchazón del Vientro, Distensiones del Estómago, Gases, Cólicos, Vértigos, Diarreas crónicas.

FARMACIA A. DUPUY, 225, rue Saint-Martin - PARIS. Depósito en Quito: BOTICA NACIONAL de MARIANO O. BARRIGA.

EL TIEMPO

EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año, excepto los feriados. TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

| PROVINCIAS | EXTERIOR |
|----------------------------------|-------------------------------------|
| Edición de la tarde \$ 1 mensual | Edición de la tarde \$ 1 00 mensual |

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 50.00
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... 30.00
Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... 20.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0,20
Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.
En la 2.ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela bajo del C ub Ecuador Teléfono No 267.—Casilla de correos N° 272.

Cuba para los Cubanos

la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa para las enfermedades aniquilantes—que consumen el organismo—para los niños raquíticos, para los anémicos y para todo el que necesite un buen tónico reconstituyente, son dos puntos indiscutibles. La Emulsión de Scott legítima lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuestas. Su eficacia está reconocida en todas partes y su consumo en el mundo entero es colosal. No hay comparación posible entre la eficacia de la Emulsión de Scott y la de las demás llamadas "emulsiones." Un frasco de la de Scott cura por completo en muchos casos, mientras que el de una imitación en vez de curar puede empeorar. Usese la de Scott que se digiere y asimila prontamente, produciendo así el resultado deseado. Las imitaciones son caras á cualquier precio. Muchas de ellas carecen casi en absoluto del aceite.

Insistase en la Emulsión de Scott legítima que se vende en las droguerías y farmacias.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.